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順番 議席番号 議 員 氏 名 所属会派 頁

１ ２２ 海老原 一郎 郁 政 会 ４

２ ３ 平石 勝司 公明党土浦市議団 ６

３ １１ 田中 義法 新 勇 会 １０

４ ２４ 竹内 裕 政 新 会 １２

５ ６ 古沢 喜幸 日本共産党土浦市議団 １４

順番 議席番号 議 員 氏 名 答弁方式 頁

１ １３ 奥谷 崇 一括質問一括答弁 １６

２ ５ 福田 勝夫 一括質問一括答弁 ２０

３ １８ 下村 壽郎 一問一答 ２４

４ ９ 吉田 直起 一括質問一括答弁 ２８

５ ７ 栁澤 健二 一括質問一括答弁 ３０

６ １ 根本 法子 一括質問一括答弁 ３２

７ ４ 吉田 千鶴子 一括質問一括答弁 ３４

８ １５ 勝田 達也 一問一答 ３６

９ １２ 平岡 房子 一括質問一括答弁 ４０

１０ １０ 滝田 賢治 一括質問一括答弁 ４２

１１ ８ 菅井 歩美 一括質問一括答弁 ４４

１２ ２ 目黒 英一 一括質問一括答弁 ４６

１３ １４ 矢口 勝雄 一括質問一括答弁 ５０

１４ ２１ 篠塚 昌毅 一括質問一括答弁 ５２
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

２２

（郁政会）

海老原一郎

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 令和６年度市政の運営方針について

(1) ４つのリーディングプロジェクトと主な施策概要

の８つの基本目標との関連は

(2)「こどもが夢と希望を持ち、生き生きと育つまちづ

くり」プロジェクト、子育て支援策の「子育て世帯訪

問支援事業」について

① 事業の流れはどのようになるのか

(3) 「未来につなげる 「地域の宝」を生かしたまちづ

くり」プロジェクトの「中心市街地まちなか再生事

業」について

① 中央一丁目の新たな拠点施設の具体的内容は

(4) 「暮らしやすさ、働きやすさが人を呼ぶまちづく

り」プロジェクトについて

① 農業振興の推進について

ア 日本一のれんこん産地推進事業の内、新たに生

産者、ＪＡ、飲食店事業者等で構成する協議会の

内容は

イ れんこん以外の作物に対する推進事業はどのよ

うなものがあるのか

② 開発候補地調査検討事業について

ア 調査地域は具体的にどこなのか

③ 土浦北インターチェンジ周辺地区の土地利用促進

を今後どのように進めるのか

２ 令和６年度予算について

(1) 土浦市まち・ひと・しごと創生総合戦略策定事業に

ついて

① 土浦駅延伸が決まった中、つくばエクスプレス延

伸を今後どのように進めるのか？

(2) 自転車乗車用ヘルメット購入費補助事業について

① 補助金額１人上限２千円、予算８０万円の積算根

拠は

市 長

市 長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

３

（公明党）

平石 勝司

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 災害時に避難所となる小中学校体育館の防災機能強

化について

(1)避難所となる学校体育館のエアコン整備は、災害時

に被災者の方々の命を守るためにも非常に重要であ

り、早期に整備を進めていく事を検討すべきであると

言えますが、どのようにお考えでしょうか。

(2)災害時には、電気やガス等が遮断されることが想定

されることから、空調設備とあわせて自家発電等バッ

クアップ電源の整備も必要と考えますが、どのように

お考えでしょうか。

２ 台湾台南市との教育交流について

友好交流を締結した台湾台南市と次代を担う子ども

たち同士の教育交流について、今後どのように進めてい

くのでしょうか。

３ 中心市街地活性化について

(1)中央一丁目地区へのにぎわいや交流の核となる商

業施設・民間施設等の公共施設の導入について、具体

的にどのようなものを目指すのでしょうか。

(2)第三期中心市街地活性化基本計画に基づくにぎわ

いのある中心市街地の再生について、土浦のシンボル

でもある亀城公園で、にぎわいを生み出すためのイベ

ントとして、フリーマーケット（蚤の市）を開催して

はいかがでしょうか。

（次項へ続く）

市 長

市 長

市 長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

(3) 「暮らしやすさ、働きやすさが人を呼ぶまちづく

り」について、土浦港周辺地区におけるりんりんポー

ト土浦の利活用の新たな展開を伺います。また、 中

心市街地エリアにおいて、川口二丁目地区は霞ヶ浦湖

畔に面した重要な場所です。親水性を活かした空間と

して、川口二丁目地区を今後どのように利活用してい

くのかについて、お考えをお聞かせください。

４ 新年度の行政機構は、行政のデジタルトランスフォ

ーメーションを推進するとのことですが、本市の観光

政策へのＤＸ（デジタルトランスフォーメーション）活

用については、どのように考えるか伺います。

５ 防犯対策として、地域の皆様に子どもたちの見守り

を意識していただくための取組として、防災無線を活

用した子どもの声による放送を検討しては、いかがで

しょうか。

市 長

市 長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

１１

（新勇会）

田中 義法

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ リーディングプロジェクト４

「安心な市民生活を支える災害に強いまちづくり」に

ついて

(1) ゲリラ豪雨に対する備え

① 市内で冠水が予想される地区は、何箇所あるのか

② 冠水箇所の水を早期に引かせる為の対策は、どの

ようにお考えか

(2) 浸水想定区域が指定されたが、その地区に対する

対策は、どのように考えているのか

(3) 昨年６月３日の豪雨時に被害にあった田村、沖宿、

手野地区の水利施設の機械設備の更新について、ど

のような予定になっているのか

２ 基本目標 3

「しごと」を核とした活力のあるまちづくりについて

(1) 企業立地促進の補助制度について

(2) 地区計画について

① 地域農業の在り方を定める地域計画とは

② 市内に工業用地が不足しているので、地区計画に

より位置付けする考えはあるのか

３ 基本目標 7

(1)「未来につなげる環境にやさしいまちづくり」につ

いて

① ゼロカーボンシティを目指すための具体的取組に

ついて

市 長

市 長

市 長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

２４

（政新会）

竹内 裕

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 土浦市の図書行政について

(1) 市立図書館の現状

(2) 学校図書館の図書購入

（3）公民館図書館の新設

２ ふるさと納税の現況と今後の対策について

（1）返礼品の調達価格

（2）歳入と歳出の差額の活用方法

（3）返礼品の種類と総数

（4）企業版ふるさと納税の対応

（5）住民税控除額の２年間の推移

（6）地場産品の基準規制の対応

市 長

市 長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

６

（共産党）

古沢 喜幸

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ スマートインターチェンジについて

(1) 茨城県を通る常磐道で、インターチェンジ間の距

離が最も短いインターチェンジはどこの区間か？

(2) 現在、土浦市内にスマートインターチェンジは存

在していないが、どういう方たちが求めているの

か？

(3) 土浦市民にとって、メリットは全くないと考える

が、あるならば具体的に述べてほしい。

(4) 恩恵を受けるのはつくば市で間違いない。工事費

用などの応分の負担を求めてつくば市と話し合うつ

もりはあるか？

(5) 全体事業費９６２,４９５千円の負担は、将来、安

藤市長の経歴に汚点となって残ることになるがどう

か？

２ インターチェンジ周辺地域の開発について

(1) ６号国道牛久土浦バイパスが遅々として進んでい

ない。原の前信号やジョイフル本田近くの学園東大

通入口周辺が渋滞し、経済に損失を与えている。西

根地区の土地区画整理事業の促進のため、この問題

こそ市長は力を注ぐべきではないか？

(2) 地権者の９割超の同意は可能なのか？

市 長

及 び

担当部長

市 長

市 長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

１３ 奥谷 崇

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 防災・減災対策について

(1)１月１日に能登半島地震が発生し、甚大な被害が発

生した。本市の防災・減災対策について以下の点を伺

う。

① 耐震性が基準以下の一般住宅の数、耐震化率並び

に耐震補強や改修に係る各種補助事業の実績につ

いて伺う。

② 大きな地震における負傷者の約半数は家具類の

転倒や落下等が原因といわれているが、高齢者世

帯等への転倒防止器具の設置状況を伺う。

③ 市内の水道管の耐震性、防災井戸の数、住民への

周知、水質検査の有無とそのサイクルについて伺

う。

④ 今回の能登半島地震においても電柱の倒壊によ

り、救助作業の遅れが発生した。本市においても無

電柱化（電線の地中化）の研究を進めるべきと考え

るが、現在の見解を伺う。

⑤ 災害発生時に避難場所となる体育館への冷暖房

設備の設置についての考え方と、国からの補助金

の有無や補助割合について伺う。

２ つちまるバスについて

(1) 公共交通不便地域の交通手段としてつちまるバス

が令和３年から運行されているが、高齢化の進展によ

り、これから更に必要性が増すと考えられるため、以

下の点について伺う。

① 中村南・西根南ルート、右籾ルートにおける導入

から現在までの利用者数の推移について伺う。

② 運行地域で開催されている利用促進協議会の開

催状況とこれまでの検討内容について伺う。

(次項に続く)

担当部長

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

③ 利用者増につなげるこれまでの取組と、その成果

について伺う。

④ 令和５年に運行が始まる予定であった乙戸ルート

の導入が遅れているが、現在の進捗状況と導入時期

について伺う。

⑤ これまでの総括と来年度以降の展望について伺

う。

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

５ 福田 勝夫

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 令和６年能登半島地震を教訓に巨大地震対策につい

て

(1) 被害の想定、及び各種備蓄、避難所等について伺い

ます。

① 地震による被害の想定の見直しについて。

② 想定避難者数を適正に見直すことについて。

③ 水や食料、生活必需物資等の公的備蓄の見直しを

し、不足がないように必要な物資が届くようにす

ること。

④ トイレ対策として、仮設トイレの設置だけでな

く、携帯トイレ・簡易トイレ（箱型）・貯留型を含

めたマンホールトイレ・乳幼児用及び大人用おむ

つ・女性用生理用品等の備蓄の見直しをすること

について。

⑤ 入浴支援として、入浴施設や移動入浴車の確保、

洗濯設備などの対策について。

⑥ 避難者が安全で、衛生的に過ごせるように、必要

な機能と条件を備え、ジェンダーの視点に立った

一次避難所・二次避難所・福祉避難所を確保するこ

と。また、夏は冷房、冬は暖房（薪ストーブ）で過

ごしやすい生活を確保することについて。

⑦ 地域住民との協働で、必要な訓練を体験・実施し

て、日頃から一次避難所を周知徹底することにつ

いて。

(2) 住宅の耐震化政策、及び住宅再建支援について伺

います。

（3）上下水道のライフラインの耐震化について伺いま

す。

（4）災害対策本部の機能について。対策本部・避難所運

営に女性スタッフを増員することについて伺います。

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

２ 国保税について

（1）食料品・生活必需品の軒並み値上げ、原油高騰に

よる電気・ガス代の値上げなど、暮らしに重い負担

がかかっており、これ以上、国保税が引き上げられ

れば、国保税が払いたくても払えない、医者にかか

れないという人が増えます。国民皆保険制度そのも

のが形骸化されるということになりかねません。国

保税を値上げせずに負担を軽減することについて伺

います。

（2）国民健康保険財政安定化基金を活用できるのでは

ないかと考えています。基金の使用用途及び現在の

基金残高について伺います。

３ 神立駅のエスカレーター設置について

（1）エスカレーターの設置について、令和５年６月議

会に質問をした際、調査・研究したいとの答弁をい

ただきました。その後の進捗について伺います。

担当部長

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

１８ 下村 壽郎

（答弁方式：一問一答方式）

１ 本市の借地利用状況等について

(1) 本市が公共施設用地として借りている土地の利用

目的・利用状況・借地面積・借地料金等についてお伺

いします。

① 全体の借地面積と借地料金についてお伺いしま

す。

② 担当課と利用目的・利用状況についてお伺いしま

す。

（2）本市の借地管理と評価検討についてお伺いします。

① 借地・借地料の検討と決定をする部署についてお

伺いします。

② 借地の妥当性や効果等について、再調査・再検討

しているかお伺いします。

③ 今後の課題についてお伺いします。

２ 子ども子育て支援について

（1）「こどもランド」を利用する際の市営駐車場利用料

金の無償化についてお伺いいたします。

（2）屋内型の児童遊戯施設の計画についてお伺いしま

す。

３ 一級河川乙戸川について

（1）一級河川乙戸川の改修状況と未改修部の今後の見

通しについて、ご説明願います。

① 河川改修の現況について、ご説明願います。

② 応急処置で堤防を木柵補強した上流部は、経年劣

化により木柵が腐食し堤防が決壊する恐れがありま

す。今後の対応について、ご説明願います。

（次項に続く）

担当部長

担当部長

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

③ 河川に架かる市道の橋について、架け替え時期と

費用負担が国・県・市のいずれかご説明願います。

（2）国道６号・旧６号線の狭隘部の河川改修並びに橋

の架け替えの計画について、ご説明願います。

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

９ 吉田 直起

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ インバウンド戦略について

(1) コロナ５類移行後、水際対策の緩和や円安による

インバウンドの回復により、コロナ禍で大きな影響を

受けた観光・商工に追い風が吹いていると認識してお

ります。２０２３年訪日客の旅行消費額は計５兆２，

９２３億円で過去最高でした。同年の訪日客数は２，

５０６万人でコロナ禍前の２０１９年の８割に回復

しました。消費の目的別では宿泊費が最も多く、買い

物よりも体験を重視する傾向が強まっています。本市

の訪日客の現状について伺います。

(2) 買い物よりも宿泊や飲食、アクティビティーなど

体験重視の消費に関心が高まっています。欧米を対象

にした民間の調査でも、日本独自の「伝統文化」や「伝

統料理」が訪日したい理由の上位に並びます。加えて、

治安の良さも訪日客をひきつけています。今後の訪日

客サービス向上に向けて本市の取組について、伺いま

す。

（3) 国の観光立国推進基本計画において、観光は成長

戦略の柱、地域活性化の切り札とされ、観光産業の重

要性はますます高まってきており、県も世界に向け

て、観光振興に力を入れています。茨城県との連携・

情報共有の現状について伺います。

(4) 今や、インバウンド戦略に、デジタル上での情報発

信は欠かせません。近年では、海外へ向けて商品を

販売する越境ＥＣや、メタバースを活用したアプロ

ーチなども増加しています。本市の取組について伺

います。

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

７ 栁澤 健二

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 本市の一時預かり保育への取組について

(1) 本市の民間、公立保育所を合わせた一時預かり保

育の現状について伺う。

① 一時預かり保育の利用について

② 本市ホームページ上の受入児童数と、実際の受入

可能児童数との乖離について

(2) 一時預かり保育事業の今後の取組について伺う。

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

１ 根本 法子

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 東日本大震災を教訓とした防災上の取組について

(1) 東日本大震災以降の防災上の主な取組について、

お伺いします。

平成２３年東北地方太平洋沖地震、いわゆる東日本

大震災から１３年が経つ。この間、防災上様々な施策

に取り組んでこられたと思いますが、主だったものに

ついてお伺い致します。

(2) 災害時における断水に対する備えについて、お伺

いします。

当時、水道復旧に時間を要したと記憶していますが、

現在の断水に対する備えについてお伺い致します。

２ がん患者のための「アピアランスケア」について

（1）土浦市におけるがん罹患者数について

（2）がん患者の社会参加等の相談状況について

（3）がん患者が社会参加をするにあたり、外見のケア

も大切になります。ウィッグや乳房補助具費用助成

等の「アピアランスケア事業」について、お伺い致

します。

３ 土浦市観光案内所について

（1）観光需要が戻ってきている中で、リニューアル等の

考えがあるかお伺い致します。

担当部長

担当部長

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

４ 吉田千鶴子

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 防災・減災対策の行政について

(1) 能登半島地震から現時点で学んだ点、教訓とすべき

点について伺う。

(2) 防災危機管理課への女性職員の配置について伺う。

(3) 災害時の避難所としての、ホテル・旅館・葬儀場等

との災害協定について伺う。

(4) 福祉避難所について、目的・役割等について伺う。

２ 消防行政について

（1）消防団詰所の建て替えについてのお考えを伺う。

また、建て替え計画があるとすればどのような計

画でしょうか、伺う。

（2）消防団車両への広告掲載について伺う。

（3）令和６年度予算の概要の警防救急事業「ドローン

の導入」について伺う。

３ 保育行政について

（1）「育休退園制度の廃止」を求めますが、このこと

についてどのように考えるか伺う。

市 長

及 び

担当部長

消 防 長

市 長

及 び

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

１５ 勝田 達也

（答弁方式：一問一答方式）

１ 市営ドックラン施設建設の必要性についての市長の

見解をお伺いいたします。

(1) 市民よりの市営ドックラン施設建設に関する請願

書が令和５年第１回定例会で採択されました。市民

の要望を勘案して設置が必要と認識されている場合

は今後の計画をお伺いいたします。

２ 市内の公共交通施策の実施状況、課題、今後の計画に

ついてお伺いいたします。

(1) キララちゃんバス、つちまるバス、乗り合いタクシ

ー、グリーンスローモビリティ、ＡＩデマンドバスの

実施状況、乗車人数、補助金、課題などに関してお

伺いいたします。

特に市民のニーズをどのように把握し財源確保や

運転手不足にどのように対処して今後の公共交通を

構築していくのかお伺いいたします。

(次項に続く)

市 長

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

３ 霞ヶ浦に市民、来街者の注目を集めるための施策と

して、ミュージックツーリズムを取り入れられないか

についてお伺いいたします。

(1) 市民アンケートでは土浦市の魅力について、多く

の市民が霞ヶ浦と回答しています。

水辺でのイベントが少なくなり、市民が霞ヶ浦の

湖岸に行く機会が減ってきており、霞ヶ浦への関心

の低下につながると危惧されます。霞ヶ浦周航歌は

筑波山から土浦を出発して反時計回りに霞ヶ浦を一

周して各地の地名や名所がうたわれています。ミュ

ージックツーリズムで湖岸の活性化を図ることも有

効と考えます。湖岸の周遊は霞ヶ浦を周るりんりん

ロードのコースとも一致しており、うたわれた箇所

を周ることでそれが新たな魅力となるのではないで

しょうか。

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

１２ 平岡 房子

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 女性のための寄り添い支援事業について

(1) これまでの取組について伺う。

① 相談体制について

② 相談件数とその主な内容について

(2) 令和６年４月１日より「困難な問題を抱える女性

支援法」が施行される。県においては基本計画の策定

が義務付けられるが、市町村においては、努力義務と

なっている。今後の取組について伺う。

① 計画策定について

② 令和６年度における支援方法、支援場所、支援員

の配置など、当事者中心主義の観点に立った具体

的な取組について

２ 地域防災に関する取組について

(1)「土浦市地域防災計画第２章災害予防計画、第１節

組織と情報ネットワークの整備の第３自主防災組織

等の活動体制の整備」の中で「男女双方の視点に配慮

した防災を進めるため、防災の現場における女性の

参画の拡大、男女共同参加の視点を取り入れた防災

体制の確立に努める」とあるが、実際にはどのように

取り組まれているのか伺う。

① 女性の参画について、現状と今後の予定は

② 地域や自治会における女性の参画について

(2) 避難所の設置について「第３章災害応急対策計画

第５節被災者生活支援」のなかの、避難所運営体制の

確立について伺う。

① 男性・女性のリーダーを置くとあるが、現実的に

それが可能となるために、日頃よりどのような取

組をしているのか伺う。

② 「対象者に合わせた場所の確保」、「女性への配慮

等」とあるが、これまでの、災害時には後手に回っ

てしまっている自治体が多く見られる。土浦市の

取組について伺う。

担当部長

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

１０ 滝田 賢治

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 日本一のれんこん産地の推進について

土浦市産「れんこん」が他産地に比べて価格が低く、そ

の現状と共に生産量が多いことにより土浦市ブランド

化しましたが、今後の展開、更にはふるさと納税にどの

ように反映しているのか今後の方向性へと進んでいく

のかについて、以下の質問内容を伺います。

(1) 土浦市産「れんこん」の、東京中央卸売市場での平

均価格及び出荷量について伺う。また、価格が他産地

に比べて低いことへの現状認識とその対策について

伺う。

(2) 生産量日本一のれんこんを、土浦市のブランドと

して、今後どのようにＰＲしていくのかについて伺

う。

(3) ふるさと納税に土浦市産の農産物も多く出品され

ているが、特にれんこんについては、どの程度の反響

があるのか。ふるさと納税のサイトを見ると、農産物

以外の出品が目立ち、本市の特徴が出ていないよう

に感じるが、どのようにお考えか伺う。

(4) 日本一のれんこん担当の今後の方向性について伺

う。

担当部長



43



44

議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

８ 菅井 歩美

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 観光や地域の魅力を引き出す取組について

(1) 行事やイベント等、様々な取組が見られるが、地域

の名産品や観光名所をより活発に PR していくための

方法や考えについて伺います。

(2) 地域おこしとして、大人が主体ではなく小中高校生

が主体で取り組む活動に力を入れている自治体が増

えています。本市でも小中高校生を巻き込んで、より

深く探究していくことや連携力の強化など今後の取

組予定を伺います。

２ 市内の小中学校の不登校児童・生徒の現状と対策に

ついて

(1)小学校児童における現状を学年別に伺います。

(2)中学校生徒における現状を学年別に伺います。

（3）(1)(2)の対象者の中には、学校には登校できるが教

室に入れないケースや、民間のフリースクールに通

学しているケース、全く家から出られないケース等

に大きく分かれています。それぞれの児童に対して

本市ではどのような対応をしているのか、次年度事

業の校内フリースクール支援に関連すると思います

のでお伺いします。

担当部長

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

２ 目黒 英一

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 防災・減災の取組について

「土浦市耐震改修促進計画」「土浦市住宅耐震化緊急促進

アクションプログラム」の現在までの取組と結果につい

てお伺い致します。

(1) 「土浦市住宅耐震化緊急促進アクションプログラ

ム」２０２２年の自己評価の課題について

① 無料耐震診断実施後、改修工事に進まない原因

は？

② 更なる耐震化を推進するには、資金面での支援が

重要との事ですが、現在の財源と今後の計画をお伺

い致します。

③ 事業の推進に向け、引き続き補助制度の利用促進

を図るための今後の施策をお伺いを致します。

(2) 「土浦市耐震改修促進計画」の目標について

① 令和７年時点で住宅の目標耐震化率は９５％との

事ですが、現在の進捗状況についてお伺い致しま

す。

② 令和１２年時点の目標では、耐震化が概ね解消と

なっておりますが、達成の見通しはあるのかお伺い

致します。

２ 障害のある方への合理的配慮義務化の取組について

(1) 本年４月より合理的配慮について民間事業者も努

力義務から義務となります。市内事業者に対してどの

ように周知していくのかお伺い致します。

(2) 県内には民間事業者に対して、合理的配慮の提供

に要する費用の一部補助を行っている市町村がござ

います。本市の見解をお伺い致します。

担当部長

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

３ 骨髄バンクドナー登録者支援の取組について

(1) 骨髄バンクドナー周知の取組についてお伺い致し

ます。

(2) 土浦市内の骨髄バンクドナー登録者の人数と実際

に骨髄提供にご協力頂いた人数をお伺い致します。

(3) ドナーに選ばれた際、市独自の助成についてお伺

い致します。

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

１４ 矢口 勝雄

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ オーバードーズの現状と対策について

オーバードーズとは薬の過剰摂取のことで、若者たちの

間で一般市販薬の乱用が急増しています。早急な対応が求

められるところですが、本市における実態とこれからの対

策について伺います。

(1) 昨年初めて水戸市消防局が調査したところ、オー

バードーズと疑われる救急搬送は８０人に上り、う

ち８５％は女性との事。本市においても同様の調査

は行っているのかを伺う。

(2) 今までも薬物乱用防止の対策は行われてきている

と思うが、オーバードーズは今までの薬物乱用とは状

況が全く異なっている。学校での教育が重要だと考え

るが見解を伺う。

２ 自転車が安全で走りやすい道路環境整備について

本市は「自転車のまち つちうら」をスローガンに掲

げ、様々な取組を行ってきております。安全で走りやすい

道路の環境整備はまだ整っていないのが現状です。

自転車の安全を意識した生活道路が整備されてこその

「自転車のまち つちうら」だと考えますが、執行部の

考えを伺います。

担当部長

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

２１ 篠塚 昌毅

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 茨城県と連携した事業の取組について伺う

(1) 令和５年度から県において実施された茨城デステ

ィネーションキャンペーンにおける土浦市の取組等

について次の点をお伺いします。

① 令和５年度に実施された事業の本市の関わりと

経済効果について伺う

② ホームページには土浦市の誇る観光スポットとし

て４９件が紹介されているが、今後増やしていく

考えはあるのか

③ 令和６年度に企画されている取組における本市と

の連携について伺う

(2) 茨城県が開発したオリジナル品種について次の点

をお伺いします。

① 農作物の栽培は実施されているか、実績があれば

教えてください。

② 栽培に関する相談や指導等を市では実施してい

るか実績があれば教えてください。

③ 県オリジナル品種の販売実績が分かればお示し

ください｡

④ 県オリジナル品種の普及促進、販売促進など県と

連携した本市の今後の取組について伺います。

２ 亀城公園の環境整備について伺う

(1) 亀城公園のお堀の水質管理の状況と生息している

生物の現況について伺います。

(2) 本市の桜の名勝の一つに数えられる亀城公園の桜

の花の開花数が年々減少していると思われるが、現状

と対策について伺います。

担当部長

担当部長

担当部長
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